

## EL ECONOMISTA

ADVIERTE LAWRENCE SUMMERS, EX SECRETARIO DEL TESORO

# Apoyos podrían sobrecalentar la economía de EU: exsecretario del Tesoro

El viernes, el Senado estadounidense votó a favor de la aprobación del paquete de 1.9 billones de dólares y la polémica se desató.

Tras las declaraciones de Lawrence Summers (antiguo secretario del Tesoro en el gobierno de Bill Clinton, y el principal asesor económico de Barack Obama) en contra del “American Rescue Plan” del presidente Biden, publicadas en un artículo de opinión en el Washington Post, líderes defienden el paquete de 1.9 billones de dólares propuesto el mes pasado.

El ex secretario del Tesoro declaró que el plan de Biden es excesivo y podría generar presiones inflacionarias, así como un “sobrecalentamiento” de la economía “de un tipo que no hemos visto en una generación, con consecuencias para el valor del dólar y para la estabilidad financiera”.

A esto, Jared Bernstein, miembro del consejo de asesores económicos de la Casa Blanca, respondió que la administración cree que es crucial “devolver el golpe fuerte” y “devolver el golpe fuerte con apoyo fiscal”, también dijo que había consenso dentro del equipo sobre la calibración y el tamaño del paquete.

Agregó que Summers estaba “completamente equivocado” al sugerir que la administración estaba minimizando los peligros de la inflación. “Janet Yellen es nuestra secretaria del Tesoro, ¿de acuerdo?”, dijo. “Ella sabe sobre los riesgos inflacionarios”.

Bernstein también comentó que “preocuparse por el 'sobrecalentamiento' cuando la recuperación del mercado laboral se ha estancado es una tontería en extremo (...) “Por supuesto que existen riesgos asociados con ir a lo grande, pero como hemos dicho todo el tiempo, esos riesgos palidecen en comparación con los riesgos de ir a lo pequeño. Como el propio Summers debería recordar”.

La posición de Summers recibió el respaldo de Olivier Blanchard, el ex economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI). “Creo que la prioridad absoluta es proteger a las personas y empresas afectadas por el Covid-19.

Aún así, estoy de acuerdo con Summers”, escribió Blanchard en Twitter. “El programa de 1.9 billones podría sobrecalentar la economía de tal manera que sería contraproducente. La protección se puede lograr con menos”, agregó.

Por su parte, Kristalina Georgieva, directora gerente del FMI, dijo que Estados Unidos debía estar “atento” a los peligros que planteó Summers, pero agregó que EU tiene a Yellen para monitorear los desafíos a la estabilidad financiera.

También apoyó ampliamente el plan de Biden. “Creemos que es apropiado usar este espacio fiscal, dadas las incertidumbres excepcionales y, lo más importante, dado que todavía hay mucho dolor para los hogares y las empresas en EU”, agregó Georgieva.

## **Janet Yellen, a favor**

Janet Yellen, secretaria del Tesoro, auguró este domingo, en una entrevista a CNN, que el país regresará al pleno empleo en el 2022 si se aprueba el nuevo paquete de estímulo económico que impulsa el presidente Joe Biden.

**Esperaría que si este paquete se aprueba, regresemos al pleno empleo el próximo año”, indicó Yellen.**

No obstante, la secretaria del Tesoro advirtió, citando un análisis reciente de la Oficina de Presupuesto del Congreso estadounidense, que si no se aprueba “un apoyo adicional” a la economía, la tasa de desempleo permanecerá elevada en los próximos años y tomará hasta el 2025 para conseguir que ese índice baje a 4% de nuevo.

“Tendríamos una recuperación larga y lenta, como la que tuvimos tras la crisis financiera (de 2008), pero este paquete va a acelerar realmente la recuperación y el análisis hecho por Moody's y economistas en la institución Brookings muestra claramente que con este paquete lograremos que la gente vuelva a trabajar mucho más pronto”, aseguró.